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“他在休息室站了10分钟都没有和我说话，我也不知道怎么回事。”
昨日，在澳网女单第二轮以总比分0∶2（5∶7和2∶6）不敌基里连科后，彭帅出席赛后新闻

发布会时如此说道。而说完这句话不久，彭帅就突然情绪失控，泪流满面地结束了发布会。
彭帅口中的他，指的是她的教练马伟开，比赛当中，马伟开在彭帅第二盘0∶4落后时，

就没有再抬头观战。这样的细节，自然被很多人不能理解，虽然彭帅在首盘5∶5后连丢6
局的表现确实让人不忍目睹，但作为教练，马伟开却在弟子最需要鼓舞
的时候选择了低头不看。

对此，彭帅直言：“不是球方面的原因，是我和教练之间出了一些问题。”
这还是彭帅第一次提到她与教练之间的问题。此前每次现身赛场

的彭帅，都会将马伟开视为自己的伯乐，澳网之前的深圳赛，彭帅
也对马伟开赞赏有加。而和彭帅交好的晏紫更是表示，前不久和
彭帅等人吃饭逛街的时候，马伟开还曾抢着买东西，送给1月生日
的彭帅作为生日礼物。

也正因为如此，彭帅突然公开和教练的不和，也让人费解。
莫莫

河南建业一球负于亚泰
本报讯 正在昆明海埂基地集训的河

南建业队昨天上午同长春亚泰进行了一
场热身赛，结果0∶1负于对手。

相对于之前的两场热身赛以主力队
员为主，昨天，唐尧东采取了轮换制，上下
半场大面积更换了队员。在队长陆峰骨
折之后，新引进的内援尹鸿博依然没有在
热身赛中出场，在首发阵容中，唐尧东尝
试着将乔巍提到中场和黄希扬搭档。据
队员反映，整场比赛的场面不错，队伍在相
当长的时间内还占据了优势，并且创造出
了一些机会，只可惜没能把握住。亚泰队
则是依靠上半场的一次远射敲开了周亚君
把守的大门，并最终取得了胜利。

尽管没有获胜，队员在比赛中的表现
还是让教练组比较满意的，尤其是对节奏
的控制，以及中前场的配合。毕竟冬训期
间的比赛，胜负是次要的，关键在于考查
队员，磨合阵容。 首席记者 郭韬略

寒假，郑州有地方免费学网球
现在竟然有人免费教网球？没错！

不止一个人，而是一群专业教练免费教大
家打网球。

从现在开始到春节前，每周日下午 2
点开始都是免费培训时间，所有喜欢运动
的中小学生朋友可以前来参加。有网球
运动天赋的小朋友更可以通过选拔免费
参加省网球中心举办的“网球冬季训练
营”。“为了扩大网球在郑州的影响力,让
更多的人愿意并且喜欢上打网球,我们就
想利用寒假这段时间,给青少年免费培训
一下网球课程。”一位培训人员说。

培训地址在金水区文化路与红专路
交叉口郑州大学工学院网球场，联系电
话：15617668623。 小体

换人是不是要换思路
白岩松：韦迪从足协下课平调转岗，现政策法

规司司长张剑接替韦迪。消息传来，我平淡平静
地看待，因为对于目前中国足球的现状来说，无论
换谁，如果不换思路的话，换张剑、李剑、王剑……
最后可能还是另一个韦迪。

张斌：足球将再一次成为中国体育变革的一
枚重要棋子。中国足球之于就任的官员，但愿不
再是险境，而是深入制度建设之始。

黄健翔：这不是下课，是解套。这个位置，未
来几年都没好日子过，早走早好。

丹尼仔 D14：一个玩水上的走了，一个研
究政策的来了，中国足球还要折腾到猴年马月
啊…… 小新

某种程度上，造成中国足球如此混乱的最
主要原因，在于“无法可依、执法不严、违法不
究”。法规制定和执行方面的严重缺失，直接导
致足协管理能力低下、口碑不佳。体育总局选
中张剑，或是出于这方面的考虑。

今年47岁的张剑除了担任总局的政策法规
司司长，他还是中国法学会体育法学研究会副会
长兼秘书长。在国家体育总局，政策法规司的职
能是拟订体育事业发展规划草案，提出政策建
议；调查研究体育发展中的重大问题并提出方
案；起草有关法律法规草案；指导、组织法制宣传
教育和行政执法工作；承担行政复议工作。2012
年4月举行的全国体育政策法规规划会议上，他
发表了题为《以求实创新精神做好体育政策法规
规划工作》的报告，其中就多次提及中国足球。
可见，张剑是一个十足的“老法师”。

中国足球这些年问题不断，关键之一在于
相关法规过于随意、极不严谨。大到从当年对
假球黑哨案的“轻描淡写”，小到目前如何处理
大连实德退出、上海申鑫如何替补等，都拿不出

一个令人信服的办法，各种小道消息层出不
穷。足协对俱乐部、裁判、球员做出处罚时，也
屡屡引起非议。没有明确依据，到最后只能“拍
脑袋”决定，“人治”的痕迹十分明显。

值得一提的是，张剑虽科班出身，但也并非
足球“门外汉”，他曾多次参与足协调研、随领导
赴海外考察，算得上总局内一位既懂足球又擅
长法规的“复合型人才”。

张剑上任，也被外界普遍认为是“弥补足
管中心政策法规方面的不足”。基于中国足球
混乱的现状，总局这一次恐怕也是考虑“对症
下药”，让中国足球理顺了再往前走。用圈内
人士的话来说，“让搞足球的知道什么能干、什
么不能干、怎样规范地去干，远比联赛增加多
少球迷现场看球、国家队赢几场球重要得多”。

德国足坛豪门拜仁慕尼黑俱乐部昨
晨宣布，从下赛季开始，前巴萨主帅瓜迪奥
拉将接任海因克斯，执教拜仁，为期3年。

瓜迪奥拉成长于巴塞罗那，在那里走
上了职业足球生涯，成为球队的队长，并且
加盟西班牙国家队，退役后又执教巴萨 4
年之久，其间所向披靡，一共夺得14个冠
军头衔，这一显耀的战绩迄今无人可敌。

在决定执掌拜仁帅印之前，瓜帅已经
在家赋闲一年。他能讲流利的英语，但是德
文还不会。据报道，瓜迪奥拉执教拜仁的税
前年薪高达1700万欧元，超越皇马主帅穆
里尼奥，成为足坛第一高薪教练。 黄永顺

瓜迪奥拉下赛季执教拜仁

既非足球“门外汉”
更是法规“老法师”

最有希望接最有希望接任的他任的他
“懂球”吗“懂球”吗？

或将接替韦迪的是体育总局
政策法规司司长张剑，出生于
1966 年，北大法律系毕业。张剑
虽然从未担任过任何运动管理中
心的负责人，但与足球还是有千丝
万缕的关系。担任政策法规司司
长期间，他曾参与了中国足球政策
法规的制定和一系列的改革，还多
次随领导赴海外考察足球。

自 2011 年起，张剑多次参与
了足管中心的工作，跟随蔡振华赴
日本考察过足球。

此外，去年9月张剑还带工作
组参与调研了足协的“管办分离”。

【微议】

一个玩水上的走了，一个研究政策的来了
韦迪下课的消息爆出，犹如中国足坛的一颗重磅炸弹，引发了热议。
鲁志建：对韦迪来说，不是下课，是解放。还有两年就退休了，不要在这个

是非之地出什么岔子了。
wwytc2001：韦迪又下课了，每次足协掌门人离职的时候都会想，下一个

应该不能比这个还差了吧……然后，就没有然后了……
冷月独樽：不管谁接替韦迪，我觉得都是个高危的位置，要知道满足上层

关于中国足球的3个心愿可不是一件容易的事情！
卿国之卿城：接替的人应该懂足球，不懂足球的人来，恐怕难以服众，这样

改革恐怕都是形式上的，意义不大。
郝清亮：据说，韦迪将赴汽摩中心任主任，在总局系统算数得着的好中

心。由此看来，只要不像谢亚龙、南勇那样犯错误，足协掌门的退路都不错，像
王俊生当时到上市公司中体产业任董事长，阎世铎则任训练局一把手。另一
副主席薛立将到总局文史委任职。

澳网公开赛 无缘第三轮

彭帅泪奔 自曝和教练有问题

河南男排无缘联赛冠军
本报讯 奇迹最终还是没能出现，全

国男排联赛半决赛第二回合的比赛昨晚
结束，客场作战的河南天冠男排 0∶3 完
败于北京男排，无缘进入冠亚军决赛，他
们接下来将和上海队争夺第三名。

上一回合1∶3输给对手的河南队本
轮至少要3∶1的比分战胜对手，才有可能
通过计算小分淘汰对手，而北京队显然更
希望利用主场优势早早将对手拿下，确保
进入前两名。首局比赛，双方在开始后势
均力敌，比分交替上升，但在打到17平之
后，北京队打出了一个小高潮，并很快以
25∶19拿下第一局；第二局北京队打得依
然轻松，25∶20拿下。2∶0领先后，他们
实际上已经拿到了决赛门票。而晋级无望
的河南队20∶25再丢一局，0∶3落败。

在另外一场半决赛中，八一队 3∶2
战胜上海队，通过计算小分将对手淘汰。根
据赛程安排，八一队将和北京队通过3场较
量争夺今年的冠军。 首席记者 郭韬略
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韦迪火线离任，目前最有希
望接任的是体育总局政策法规司
司长张剑。很多人会
疑惑：管理足球，为何
不选择一位“懂足球”
的圈内人士？

张
剑
其
人


